
此时的阿瑙托维奇坐在替补席
上，他在下半场的比赛中出现了大腿
不适的症状，被傅欢替换下场，不过
阿瑙并没有回到休息室进行治疗，而
是留在了场边等待这场大胜的到来。

这似乎预示着他的伤情应该并
不严重，佩雷拉赛后也没有对阿瑙的
伤势给出明确的答案，只是说再过几
天看看，然而无论是球队还是上港球
迷都很清楚，这个时间点球队很难承
受阿瑙受伤休战的后果了。

就在这场比赛中，阿瑙托维奇踢
出了加盟上港后最出色的一场比赛，
那记“世界波”技惊四座，不要说泰达
门将杜佳没有反应，就连现场的球迷
也是在进球后顿了一下才开始山呼
海啸，进球后阿瑙高高跃起挥臂欢呼
的镜头成为了当夜的经典。此外阿
瑙与球队的配合也越来越多，吕文君
的进球就来自于阿瑙的助攻，他的那
记挑传完全撕开了泰达的防线。

阿瑙踢得顺畅，尤其是下半场很
好地融入了球队的体系，与佩雷拉中
场的变阵有很大的关系。毕竟在上
半场，阿瑙虽然送出了助攻，但更多
的时候依然是作为支点中锋稍显孤

单地杵在前场，除了奥斯卡之外，其
他队友没有给他更多的支援。但佩
雷拉下半场将阵容换成了4-2-3-1
后，上港的进攻点明显多了，阿瑙持
球后的选择也更加丰富，李圣龙的进
球虽然有些误打误撞，不过阿瑙之前
其实想用脚后跟将球磕给后点的队
友，如果这个球能传过去也是很好的
空位。

可以说佩雷拉的变阵为阿瑙提
供了许多支援，毕竟在胡尔克缺阵的
情况下，阿瑙这两场比赛承担了太多
的重任，而体能状况尚未达到最佳状
态的阿瑙目前还无法一个人挑起中
锋的重担加上胡尔克留下空缺，他需
要球队给予更多的支持，而佩雷拉满
足了这一点。

确实改变这场比赛局势的不是
中场休息时的那场大雨，而是佩雷拉
的变阵，让球队回到了上赛季的4后
卫阵型，完全解锁了上港的进攻。

今年赛季前的准备期，佩雷拉和
教练组打造了3中卫体系，在失去了
武磊的情况下，这个体系更加攻守平
衡。不过如今胡尔克、杨世元因伤缺
阵，上港过去几场比赛在进攻端有些

乏力，那么重拾4后卫的体系不失为
一个很好的变通。

上港的本土球员并非能力不足，
吕文君、李圣龙等进攻球员插上和跑
位的意识都很不错，艾哈迈多夫也有
不俗的进攻能力，在4-2-3-1的体
系下，上港的进攻可以变得更犀利。
在比赛中取得进球的李圣龙赛后也
表示，3中卫的体系对位置的要求更
看重，而 4 后卫的体系如果体能充
沛、积极到位的话，变化会更多，“一
开始上去打在右边，后来和吕文君换
了位置去到左边，对我们来说主要是
在防守端要求更多一些，防守的时候
也要一起退防回去。我是半场换上
来的，该多跑一点就多跑一点。”

之前上港队遭遇了4连平，李圣
龙也坦言球队的压力很大，“所以这
场比赛我们要求在进攻中更果断、更
积极，其实这场比赛我们配合都打出
来了，赢球也就水到渠成。”

比赛的前一天，上港全队也召开
了恳谈会，球员们都表示会全力以赴
来迎接赛季剩下的挑战，而作为主
帅，佩雷拉承担的任务更重，目前两
套阵型上港球员其实都已经很熟悉
了，如何切换，如何抉择，如何让球队
的战术更灵活，更多变，将会考验佩
雷拉的智慧、判断力和勇气。

上周三晚上，上港在下半场掀

起了进攻狂潮，其中全队第四个进

球就来自于艾哈迈多夫下底传中

后，蔡慧康门前包抄破门。由于雨

天场地湿滑，老蔡为了抢点，几乎

把自己在草地上扔了出去，他的体

重加上惯性让这脚射门势大力沉，

充满了霸气。

进球后的蔡慧康没有激动地

庆祝，而是用两只手指塞住了耳

朵，这个动作赛后也引起了球迷的

关注。确实今年是蔡慧康近几年

来压力最大的一个赛季，杨世元的

异军突起冲击了蔡慧康的主力后

腰的位置，至少在目前上港阵容的

后腰位置上，杨世元和艾哈迈多夫

的顺位排在了老蔡之前，同时林创

益也有竞争力，这无疑给了蔡慧康

巨大的压力。

此外关于蔡慧康的体重也是外

界经常会讨论的话题，但事实上自

从亚冠客场对阵全北现代之后，蔡

慧康在很短的时间里减重12斤，平

时的训练中也练得非常勤。他的覆

盖能力比之上半赛季某段时间已经

有了明显的改观，在杨世元目前因

伤缺阵的情况下，蔡慧康也渐渐成

为球队不可或缺的中场环节。

作为队中崇明一期的元老，蔡

慧康对于球队的贡献毋庸置疑，而

且每每在关键时刻，看上去不擅长

进攻的蔡慧康却总能立下汗马功

劳。上赛季联赛客场与恒大的比

赛，蔡慧康就打进了全队的第二

球，帮助上港拿下了对手，今年联

赛上港在主场终结了国安的十连

胜，蔡慧康用头球打进了致胜一

球，上周三对阵泰达，蔡慧康不仅

自己完成破门，阿瑙的那记世界波

也来自于蔡慧康的助攻，可以说老

蔡的“大心脏”对球队意义非凡。

不过既然是职业联赛，队内竞

争是无法避免的，当然在崇明的同

一批球员有的转会，有的留洋，有

的甚至淡出了顶级联赛，在这样的

情况下，唯有保持自己的实力和竞

争力，才能在顶级联赛，在上港队

中继续占得一席之地。杨世元的

风格更符合佩雷拉的战术需要，但

这不意味着蔡慧康就不重要，他的

中场防守能力依然是球队中重要

的屏障，之前与恒大的足协杯比

赛，蔡慧康很好的限制了保利尼奥

和下半场登场的塔利斯卡，他的中

场防守经验和拦截能力仍是队中

的一绝。

对于蔡慧康来说，外界再多的

讨论，再杂的声音都对自己造不成

什么影响，正如他进球后捂耳的动

作，只要专注于球场，不断磨练自

己，杂音又何妨，绿茵场上的表现

才是决定一切的本源。
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一场5：1的大胜让整个八万人沉浸在欢乐的氛围中，不仅是球员
和球迷异常兴奋，上港的教练组在赛后也是纷纷拥抱庆祝，不过佩雷
拉却非常冷静地站在场边，领队奚志康激动地走来与他庆祝，他也只
是淡淡地与奚指导击了一下掌。

这和他在比赛过程中的形象形成了鲜明的对比，上
港下半场掀起进攻狂潮，球队每进一个球，佩雷拉都像个
孩子一样跃起庆祝。只是到了比赛后，葡萄牙主帅迅速恢
复了平静，也许他很清楚这场比赛虽然帮助球队走出了近来的困境，
但接下来球队面临的挑战依然很大，他依然重担在肩。

青年报记者 张逸麟

专注于球场
老蔡更稳健

上港
模子一个抉择

阿瑙托维奇在上周的比赛中踢出了加盟上港后最出色的一场比赛，那记“世界波”技惊四座。 青年报记者 常鑫 摄

让阿瑙不再孤单

让战术更多变、更灵活

掀起一波狂潮
蔡慧康


